
编辑 /邓叶染 美编 /姚倩倩 TEL：0392-2189920� E-mail:dengyeran@126.com

淇河晨报

02

2012年 3月 1日 星期四

代表委员有话说

市政协九届四次会议

举行第二次大会

晨报讯（记者 秦颖）2 月 29 日上午，市政

协九届四次会议在市人民会堂举行第二次大

会。会议议程为大会发言和表彰先进。2011年度

优秀调查与建议、优秀提案、提案办理先进单位

和个人、优秀政协委员、反映社情民意信息工作

先进单位和个人等接受表彰。

会上，共有 9位政协委员先后发言。 市政协

委员郝志军作了题为《关于推进“三化”协调科

学发展的几点建议》的发言，从加快农村土地制

度改革、 重视农民专业合作组织的扶持等五方

面提出了建议。 市政协委员翟艳艳作了题为《关

于完善产业集聚区配套设施建设的建议》 的发

言，在统一建设公共服务设施方面，对我市和各

县区统筹规划建设集企业办公等具备多元化社

区为一体的综合服务功能的“中心服务功能区

和特色商业区”提出建议。 市政协常委、农工党

副主委冯奇代表农工党鹤壁市委作了题为《关

于大力发展我市文化产业的思考与建议》，提出

要在解放思想、改革创新、打造品牌、培育市场

等方面进一步发展文化产业， 形成独具地方特

色的文化产业集群。 市政协委员、九三学社副主

委李廷林代表九三学社鹤壁市委在题为《强力

推进新型现代农业，努力实现“三化”协调发展》

的发言中，从农业发展的功能定位、主要任务、

产业选择、资金投入、土地使用、推进机制等方

面提出了建议。

市政协委员窦靖华代表民建鹤壁市委，市

政协常委、 民盟主委姚中有代表民盟鹤壁市委

分别作了题为《推进新型农村社区建设，加快统

筹城乡协调发展》、《关于加强我市食品药品安

全工作的建议》的发言。 王献民、郑志学、肖用海

等委员也分别作了发言， 就加快发展我市现代

物流业等方面提出了意见和建议。

马磊、毛国强等 55 名市政协委员荣获“优

秀政协委员” 称号；《落实国家级开发区相关政

策，打造我市新的增长极》、《关于提升我市医疗

服务水平的思考与建设》等 20 件提案被评为优

秀提案；市政协经济委员会、市政协科教文卫体

委员会等 10 个单位获得“反映社情民意工作先

进单位”称号；刘胜利、崔建红等 12 人获得“反

映社情民意工作先进个人” 称号；《关于我市市

级公立医院体制创新与发展的调研报告》 等 5

篇调研报告被评为“优秀调查与建议”；市委办

公室、市政府办公室等 12 个单位获“提案办理

先进单位”称号；秦玉香、黄志杰等 12 人获“提

案办理先进个人”称号。

2月 29日，参加市政协九届四次会议的委员分组讨论市委书记丁巍讲话、市政协常委会工

作报告和提案工作报告。 晨报记者 赵永强 摄

保护 扶持 发展

———市政协委员苗萍花的心声

“市委书记丁巍曾多次强调， 鹤壁的发展，

决不允许以污染淇河为代价。 淇河是鹤壁人民

的母亲河， 淇河的环境与我们有着千丝万缕的

关系，对鹤壁人来说也是非常重要的。 ”2 月 29

日下午， 在市政协九届四次会议委员分组讨论

期间，记者采访了市政协委员、鹤壁天义会计师

事务所有限公司的苗萍花。

苗萍花说， 近两年来， 随着游客的增多，

淇河周边的环境状况显得有些让人担忧。

“污染淇河环境的现象还时有发生。 一边

是部分市民或游客随处向淇河内丢垃圾， 一边

又是工作人员或者志愿者多方的努力， 维护着

淇河的生态环境。 每当看到这种状况我就在

想， 如果市民或游客能在丢弃垃圾的那一刻有

一份环保的意识， 就不会出现这种情况了。”

苗萍花对记者说， “希望有关部门能加大监管

力度， 特别是在旅游旺季时， 采取一些有力措

施， 减少污染。 同时我自己也会加入到保护淇

河生态环境的行列中去， 在我力所能及的范围

内， 宣传淇河生态保护的重要性， 让更多的人

提高淇河生态保护的意识， 使人人热爱淇河、

人人保护淇河。”

苗萍花对记者说， 她经常会遇到郑州、新

乡、安阳等地的游客专程到淇河旅游，淇河早就

成为了鹤壁市的名片。

“希望淇河的生态环境能变得越来越好，每

一个鹤壁人都有责任和义务保护淇河。 ”苗萍花

说。

“市委、市政府提出的大新区建设与我市的

经济发展息息相关， 大新区建设中提到的金属

镁精深加工产业基地、汽车及零部件产业基地、

现代农业示范基地很好地促进了我市主导产业

的发展。 ”苗萍花说。

苗萍花说， 大新区建设被本届的政协委员

高度关注，在讨论会上也多次被提及。 大新区建

设需要扶持支柱产业。 就拿金属镁产业来说，作

为我市的一项经济支柱产业， 在发展过程中应

突出重点项目建设，利用我市较好的镁资源，发

展精深加工产业链条。

发展优势产业

打造宜居环境

———市政协常委宋

忠民建言

“自从我市推出大新区建设

方案以来， 经过新闻媒体的报道，

全市上下反响很强烈， 得到了大

家的广泛关注， 广大干部和市民

纷纷为大新区建设进言献策。” 市

政协常委、 民革市委副主委宋忠

民在接受记者采访时说。

宋忠民说， 大新区建设规划

面积约 130 平方公里。 功能定位

为“三区三基地”： “三区” 即鹤

壁市“三化” 协调发展先行区、

现代生态宜居区、 对外开放示范

区， “三基地” 即金属镁精深加

工产业基地、 汽车及零部件产业

基地、 现代农业示范基地。 通过

努力， 逐步把鹤壁大新区建成 50

万人左右的城市组团。

“市委、 市政府在提出大新区

建设这一方案前作了详细的规划。

当然， 要想早日实现大新区建设

这一目标， 长远合理的整体规划

是必不可少的。 这其中发展优势

产业和打造宜居环境是大新区建

设过程中的两个重要支撑点。 首

先， 在重点产业的选择上， 要挑

选我市具有比较优势的产业， 从

而提高这些产业在全省乃至全国

的竞争力。 优势产业一定要集中

在那些科技含量比较高并且无污

染的产业。 其次， 要把我市打造

成一个宜居城市， 舒适便捷的生

活环境才能为我市吸引更多的外

来人才。

“淇河开发是大新区建设中

一项不可或缺的内容， 在淇河开

发的过程中， 淇河生态保护显得

尤为重要。” 市政协常委、 民革市

委副主委宋忠民在谈到淇河生态

保护时说。

“淇河是鹤壁的母亲河， 打造

生态宜居城市离不开淇河优质的

自然生态资源。 淇河风景秀丽，

文化底蕴深厚， 无论是作为自然

旅游景观还是文化采风圣地， 对

外地游客和市民都具有很强的吸

引力。” 宋忠民告诉记者。

针对淇河生态保护， 宋忠民

建议： 加大保护淇河的宣传力度，

提高广大市民环保意识。 “现在

淇河沿岸破坏生态的现象还存在，

目前仅仅依靠相关部门的监督管

理， 还远远不够。 这就需要周围

群众和广大市民提高自觉保护淇

河的意识， 在遇到这些违法或不

文明行为时能够自觉去抵制。”

□晨报见习记者 席适之

□晨报见习记者 韩文雪


